
www.jornaldocomercio.com

Está previsto para agosto o retorno da

Orquestra Villa-Lobos
às atividades. O programa de educação musical de quase três décadas foi suspenso em abril 
devido ao corte de verbas. A fim de que a orquestra continuasse ativa, a sociedade foi provocada e 
respondeu muito bem à campanha de financiamento coletivo Bloco na rua na plataforma Catarse. 
Em quase 70 dias, 406 pessoas doaram R$ 67.409,00, atingindo 122% da meta inicial de R$ 55 
mil, valor necessário para custear o programa durante um mês. O suporte veio também em 
depoimentos nas redes sociais de artistas de várias áreas, cuja trajetória, em algum momento, 
cruzou com a da orquestra. Toda essa mobilização sensibilizou um apoiador, que deverá custear 
parte do programa relacionada a aulas on-line até dezembro.

 ÎEmprego
Um total de 2.364 vagas de emprego no 

Rio Grande do Sul é oferecido pelas agências 
FGTAS/Sine. Para 67% delas, não é exigida 
experiência, e para 25,7% não há escolarida-
de mínima. Para se candidatar às oportuni-
dades de emprego, os trabalhadores devem 
acessar o aplicativo Sine Fácil ou entrar em 
contato com a agência FGTAS/Sine mais pró-
xima.

 ÎDpvat
Motociclistas lideraram as indenizações 

pagas no primeiro semestre deste ano pelo 
seguro Dpvat, que cobre danos pessoais em 
acidentes por veículos automotores em vias 
terrestres. Segundo a Seguradora Líder, que 
administra o Dpvat, de janeiro a junho foram 
pagas 125.395 indenizações às vítimas de aci-
dentes envolvendo motocicletas, o que repre-
senta 79% dos 158.728 benefícios concedidos 
nesse período.

 ÎAço
A produção de aço bruto no Brasil caiu, 

17,9% no primeiro semestre deste ano, para 
14,219 milhões de toneladas. Segundo o Insti-
tuto Aço Brasil (IABR), as vendas internas de 
aço no período recuaram 10,5%, para 8,307 
milhões de toneladas. Para este ano, a proje-
ção é de queda de 13,4% na produção, para 
28,220 milhões de toneladas, e de retração 
de 12,1% nas vendas internas.

 ÎCrédito
Levantamento realizado pela Serasa Ex-

perian revelou que a demanda por crédito 
das empresas cresceu 12,1% no mês de junho 
em comparação com maio de 2020. Os resul-
tados de junho foram puxados especialmen-
te pelo setor de serviços, que apresentou alta 
de 15,7%, seguido da indústria e do comércio, 
com crescimentos de 9,3% e 8,9%, respecti-
vamente.

 ÎLatam
Em votação virtual, os tripulantes asso-

ciados da Latam Airlines Brasil rejeitaram as 
propostas de novos Acordos Coletivos de Tra-
balho apresentadas pela empresa. De acordo 
com o Sindicato Nacional dos Aeronautas 
(SNA), 88,6% dos votos dos comissários, 
88,9% dos copilotos e 89,3% dos comandan-
tes foram contrários à proposta.
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FONTE: METSUL METEOROLOGIA

Chuva, risco de 
temporais isolados. 
Temperatura: declínio. 
Mínima: 6°C. Máxima: 
16°C. Umidade: 
80%/95%. Ventos: 
nordeste, sudeste de 
fracos a moderados, 
rajadas.

Chuva pela manhã. 
Temperatura: declínio. 
Mínima: 9°C. Máxima: 
15°C. Umidade: 
80%/95%. Ventos: 
nordeste, sudeste de 
fracos a moderados.
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Porta de entrada para que o 
aluno de ciências contábeis possa 
se tornar um profissional atuante, 
o Exame de Suficiência 2020 vai 
ocorrer em modalidade à distân-
cia no dia 16 de agosto. Ao todo, 
são mais de 40 mil candidatos 
inscritos que devem fazer a prova 
de suas casas, assim obedecendo 
os protocolos de segurança sani-
tária nacionais e internacionais. 
Essa vai ser a primeira prova a ser 
executada inteiramente online.

O exame de suficiência é 
um dos requisitos obrigatórios 
para a obtenção do registro pro-
fissional no Conselho Federal de 
Contabilidade (CFC), e foi ins-
tituído em nível federal pela Lei 

12.249/2010, complementando o 
Decreto-Lei n.º 9.295/1946 que 
criou o próprio Conselho Federal 
de Contabilidade e define as atri-
buições da profissão de contador. 
O CFC regulamentou a aplica-
ção do Exame por meio da Reso-
lução n.º 1.486/15.

“Não é simples, é novo para 
todo mundo”, afirma a vice-pre-
sidente de Registro do Conselho 
Federal de Contabilidade (CFC), 
Lucélia Lecheta, falando sobre o 
desafio na hora de tomar a deci-
são para fazer a prova em forma-
to à distância. “Nós profissionais 
da contabilidade entendemos o 
quão importante o exame é para 
a valorização da nossa profis-
são, e o CFC sempre teve mui-
to zelo e cuidado com a realiza-
ção do exame em todas as edições 

que foram feitas presencialmen-
te”, diz Lecheta. “Foram horas e 
horas de reuniões com a empre-
sa licitada para encontrar o me-
lhor sistema e forma de aplicar as 
provas com segurança e qualida-
de, como sempre foi no forma-
to presencial”.

Para a presidente do Conse-
lho Regional de Contabilidade 
do Rio Grande do Sul, Ana Tér-
cia Rodrigues, o exame é impor-
tante para ter um filtro de quali-
dade para os profissionais que vão 
entrar no mercado de trabalho. 
“A contabilidade é uma profissão 
que vem se caracterizando por 
um padrão técnico bastante ele-
vado, e muitas vezes a falta desse 
padrão pode acarretar em riscos 
se ele não estiver capacitado para 
o exercício da profissão”, aponta.

De acordo com Vitória Lu-
nardi, professora de contabilida-
de da UNICNEC em Osório e 
coordenadora da Comissão de 
Estudos do CRC-RS de acom-
panhamento da área do ensino 
superior, os alunos de ciências 
contábeis já lidam com a pro-
ximidade do exame a partir dos 
três últimos semestres do curso, e 
a preparação já começa sutilmen-
te antes disso. “Nos cursos supe-
riores de ciências contábeis não se 
prioriza um treinamento especí-
fico para a prova de suficiência. 
Os assuntos que são abordados 
na prova de suficiência estão den-
tro do rol que é ensinado durante 
o curso e aparece nas avaliações 
periódicas”, explica.

Leiziany Rubim, gestora de 
concursos, processos seletivos e 

exames da Consulplan, empre-
sa que realiza a prova, também 
destacou a preocupação com as 
garantias de segurança da prova, 
evitando possíveis violações do 
sistema ou hackeamentos. Algu-
mas foram divulgadas, como o 
embaralhamento de questões e 
das alternativas, o impedimento 
de pular ou voltar à essas questões 
e a exigência de login e senha. Já 
outras medidas, como monito-
ramento do próprio sistema, não 
serão informadas por questões de 
sigilo para garantir ao máximo a 
inviolabilidade. “A gente tentou 
colocar no edital somente as in-
formações que são de fato relevan-
tes e não vão gerar nenhum risco à 
segurança do processo”, afirmou.

Exame de Suficiência 2020 será virtual
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Contabilidade
Exame de 
Suficiência 2020 
vai ocorrer em 
modalidade à 
distância no dia 16 
de agosto e deve 
contar com 40 mil 
inscritos
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Ator, apresentador, cineasta e escritor,

Lázaro Ramos 
é atração de lives de duas instituições de Porto Alegre nesta 

semana. Hoje, às 21h, ele participa com a premiada escritora 
Conceição Evaristo da série Ato criativo, promovida pelo 

Instituto de Cultura da Pucrs. A conversa on-line, mediada pelo 
jornalista Daniel Quadros e pelo professor Ricardo Barbere-

na, abordará o fazer artístico e a trajetória dos convidados. A 
transmissão será pelo canal da universidade do YouTube e pela 

página @pucrscultura no Facebook. Já na quinta-feira, às 16h, a 
convite do Instituto Ling, o artista comenta o longa Moonlight: 
Sob a luz do luar (2016), vencedor de mais de 200 prêmios. O 

bate-papo com Roger Lerina no projeto Meu filme favorito pode-
rá ser acompanhado ao vivo pela plataforma Zoom, com possibi-

lidade de interação entre o público e os debatedores. Para 
participar, é necessária inscrição prévia gratuita no site www.

institutoling.org.br. As vagas são limitadas a 500 inscritos.

Programa estratégico de 
governo, criado pela Secretaria 
de Estado da Cultura (Sedac) em 
2019, e executado por meio de 
convênio com o Ministério do 
Turismo (Secretaria de Econo-
mia Criativa), o 

RS Criativo 
completa um ano de atividades. 
Para impulsionar a economia da 
cultura gaúcha, selecionou por 
edital 17 empreendimentos 
para o Ciclo de Residência 
Criativa e capacitou quatro mil 
empreendedores em 2019, por 
meio de diversos cursos, 
oficinas e workshops. As ações 
foram potencializadas por 
caravanas, que levaram a 
iniciativa para nove regiões do 
Rio Grande do Sul. Recentemen-
te, o programa recebeu 63 
propostas para o segundo Ciclo 
de Residência Criativa, que deve 
iniciar ainda em 2020. Serão 
selecionados até 20 empreen-
dedores.


